
mente, el pésame de la Diputación madrileña por el 
fallecimiento de doña Carmen Primo de Rivera, acor
dándose transmitir el mismo a sus hermanos Pilar y 
Miguel Primo de Rivera. 

Finalmente, el Marqués de la Valdavia manifestó 
que se estaba confeccionando el cartel de la Corrida 
de Beneficencia, y que esperaba poder ofrecer a la 
afición madrileña un programa acorde con la impor
tancia y la tradición del primer festejo taurino del 
año. ((Esta Corrida —terminó el Marqués de la Val
davia— se celebrará el próximo día 7 de junio, y en 
ella se lidiarán toros de la acreditada ganadería de 
don Antonio Urquijo, antes Murube». 

Día 14 de Junio 

El día 14 de junio, bajo la presidencia del Mar
qués de la Valdavia, se reunió el Pleno de la Dipu
tación Provincial de Madrid. En primer lugar, don 
Sinesio Martínez y Fernández-Yáñez, Secretario ge
neral de la Corporación, leyó el 
Orden del día, en el que figura
ban un total de cuarenta y nue
ve asuntos, todos los cuales fue
ron aprobados. Entre éstos des
tacan, por su importancia, los 
acuerdos adoptados por la Co
misión de Coordinación y Co
operación Provincial, con los 
que la Diputación Provincial va 
a invertir más de dos millones y 
medio de pesetas, de los cuales 
956.000 pesetas se destinan a 
abastecimiento de aguas en Al
dea del Fresno y Anchuelo, as
cendiendo a más de un millón y 
cuarto de pesetas la cantidad que 
se acordó invertir para obras 
complementarias y de amplia
ción en abastecimiento de aguas 
a los pueblos de Anchuelo, 
Colmenar de Oreja, Colme
nar Viejo, Alcobendas, Villa-
nueva del Pardillo y Guadalixde 

la Sierra. Igualmente, y para la construcción de la
vaderos públicos en Torrelodones, Bustarviejo y Va1-
depiélagos, se han consignado más de 300.000 pe
setas. Finalmente, a través de la Comisión de Coope
ración y Coordinación Provincial, se acordó coope
rar con el Gobierno Civil de la provincia en la reali
zación de las obras de urbanización en la calle prin
cipal de Villaviciosa de Odón, ascendiendo la apor
tación de la Diputación en este sentido a 63.000 pe
setas. 

Se p r o y e c t a la 
construcción de 
nn uevo Instituto 
de Dermatología. 

Dos m i l l o n e s y 
medio de pesetas 
para obras en los 
pueblosde la pro

vincia. 

El P r e s i d e n t e 
agradece la cola-
boraricirtn pres
tada a la Corrida 
de Beneficencia. 

cional de Educación, en una serie de representacio
nes teatrales en los pueblos cabeza de partido de la 
provincia, con el fin de concurrir a la formación cul
tural de la misma. La Comisión de Repoblación Fo
restal informa favorablemente para conceder a la de
claración de interés general en la ocupación de terre
nos del Ayuntamiento de Navacerrada, para la ins
talación de un telesilla desde la cumbre Guarrami-
llas a la de Guadarramas (Bola del Mundo). 

El Doctor Pereira da cuenta al Pleno, como Dipu
tado-Visitador del Hospital de San Juan de Dios, de 
las gestiones realizadas con motivo del proyecto de 
construcción del nuevo Instituto Provincial de Der
matología, del cual se aspira sea el primer centro 
europeo de esta especialidad. 

El señor Muñoz Mateos informa que los Ayunta
mientos de Ciempozuelos, Morata de Tajuña y Chin
chón habían ofrecido terrenos, dentro de sus términos 
municipales, para la instalación de Cotos Forestales 
de Previsión Escolar. El presidente de la Comisión 
Forestal, de acuerdo con el dictamen técnico y las 
normas de la Corporación, comunicó que dichas re
poblaciones forestales se denominarán, respectiva
mente, «José María González Jiménez», «Manuel 
Arrióla Cruz» y «Juan C.uella Campos», pertenecien
tes los tres a la Vieja Guardia madrileña, y caídos 
por Dios y por España. 

ÉXITO ECONÓMICO DE t.A CORRIDA DE BENEFICENCIA 

El Marqués de la Valdavia se refirió al grann éxito 
económico y artístico de la Corrida de Beneficencia, 
y señaló que éste se había podido conseguir gracias 
a diferentes colaboraciones, entre las eme destacó muy 
especialmente la generosidad del público madrileño, 
las facilidades dadas por los diestros que actuaron en 
la misma y por la gran propaganda realizada por la 
Prensa madrileña. Dijo que calculaba el beneficio ob
tenido en más de un millón de pesetas. 

El señor Lillo se refiere a un problema de rápida 
solución, y que afecta a una zona de la provincia tan 
amplia y rica como es la de Colmenar de Oreja. Dice 
que la carretera que une Madrid con la Sierra, pasan
do por Colmenar y Miraflores, a consecuencia del gran 
tránsito que tiene, está muy deteriorada, y exige una 
rápida reforma en cuanto al piso y a su anchura, y 
ruega que se eleve al Ministerio de Obras Públicas 
una petición para que se acometa urgentemente la 
reforma y arreglo de esta carretera. 

AYUDA DE LA CORPORACIÓN A LAS FAMI

LIAS DE LAS VICTIMAS DEL HUNDIMIENTO 

UNA CLÍNICA EN SOMOSIERRA 

A propuesta de la Comisión de Sanidad se aprue
ba el proyecto de construcción de una clínica médico-
quirúrgica en Somosierra, por un importe de 309.000 
pesetas. Igualmente, llevado al Pleno por la Comi
sión dé Cultura, Deportes y Turismo, se acepta cola
borar con el Teatro Popular, de la Delegación Na-

Por último, el presidente pidió que constase en acta 
el sentimiento de la Corporación por el triste suceso 
acaecido en la calle de Torrijos, de Tetuán, y propuso 
que la Corporación cooperase en la ayuda que el Ayun
tamiento va a facilitar a los familiares de las víctimas 
con la cantidad de 25.000 pesetas, y posibilitando el 
ingreso de los hijos de las mismas en los Estableci
mientos docentes de la Diputación. A continuación se 
refirió al éxito obtenido por el Pabellón de la provin
cia de Madrid en la Feria del Campo, y felicitó al 
señor Lostau por el pregón que pronunció en el Día 
de Madrid. Añadió que se está estudiando la posibi-
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ndad de que Madrid cuente con un pabellón amplio 
y digno en la Feria del Campo. 

También pidió que constase en acta el sentimiento 
de la Corporación por los fallecimientos del General 
Rada y del señor González Amezúa, ya que ambas 
personalidades habían prestado, desde sus diferentes 
puestos, grandes servicios a España. 

Finalmente dio cuenta de las visitas que el Gober
nador Civil está realizando en compañía del señor Ba
tista a los pueblos de la provincia. Por último, feli
citó al Real ¡Madrid C F . por el éxito alcanzado en 
París, y que ha servido para que en el ámbito depor
tivo España recupere su prestigio futbolístico, preci
samente por medio de un equipo madrileño. 

Se levantó la sesión, señalando el próximo Pleno 
para el día 26 de julio próximo. 

Día 27 de Junio 

En San Martin de 
Valdeiglesias va 
a crearse una Ciu

dad Turística 

P r o p u e s t a de 
c r e a c i ó n de un 
Sanatorio p a r a 
combatir la polio

mielitis 

Bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia se 
reunió el día 27, en el Salón de Sesiones de la Casa-
Paiacio, el Pleno de la Diputación Provincial tic 
Madrid. 

A través de la Comisión de 
Cooperación y Coordinación 
Provincial se destinan en el 
Pleno de hoy más de un millón 
y medio de pesetas para diver
sas obras de abastecimiento de 
aguas en los pueblos de Ciem-
po/.uelos, Valdemoro, Pinto, 
San Martín de la Vega, Titul-
cia, San Martín de Valdeigle
sias, El Berrueco, Navalcarnero, 
Loeches y Majadahonda, desta
cando, dentro de este capítulo, 
las obras aprobadas para Geta-
fe, que ascienden a 949.784 pe
setas ; las de Torres de la Ala
meda, en 350.00 pesetas, y las 
de Miraflores de la Sierra, en 
138.000 pesetas. 

Por la misma Comisión se 
conceden 1*87.486 pesetas, como 
aportación de la Diputación 
para instalaciones telefónicas en 
Ambite y Navas del Rey, y Casa de Teléfonos en 
Navalafuente; destinándose también 184.816 pesetas 
para clínica y vivienda del médico en Chozas de la 
Sierra, y 61.900 pesetas para lavadero público en 
El Escorial. 

Por último, la Comisión de Cooperación y Coordi
nación Provincial dio cuenta de la adjudicación, con 
carácter definitivo, de varias obras de construcción 
para abastecimiento de aguas en Belmonte de Tajo, 
Villaviciosa de Odón, Velilla de San Antonio, Estre-
mera y Brea de Tajo, por una suma superior a los 
dos millones de pesetas, y de 247.000 pesetas para la 
construcción de la Casa de Teléfonos en Quijorna. 

•Más de 250.000 pesetas se reparten por la Comi
sión de Cultura, Deportes y Turismo. También se 
acordó adquirir para esta Comisión un remolque para 
la instalación de un teatro-guiñol y dé marionetas, 
con destino a representaciones en los pueblos de la 
provincia. 

Por la Comisión de Educación se aprueban diver

sas convocatorias para la adjudicación de auxilios eco
nómicos, por valor de 650.000 pesetas, a estudiantes 
necesitados, huérfanos e hijos de funciona!ios de la 
Corporación, así como se conceden numerosas sub
venciones para diversas instituciones de educación. 

El Doctor Pereira, Alcalde y Diputado provincial 
por San Martín de Valdeiglesias, informa ampliamen-
!e a la Corporación del proyecto del Municipio de 
crear una ciudad turística y veraniega, dedicada fun
damentalmente a los deportes náuticos y piscícolas, 
en las orillas de los embalses de Picadas y San Juan, 
en el término municipal de su jurisdicción. Esta ciu
dad tendrá una superficie de 1.500 a 2.000 hectáreas 
de pinares, con longitud de unos 15 kilómetros a cada 
orilla del pantano, por cuyas características permitirá 
toda clase de competiciones náuticas nacionales e in
ternacionales, incluso la navegación a vela. 

Igualmente, el Diputado señor Pereira pidió el apo
yo de la Diputación para realizar una gestión oficial 
para conseguir la puesta en marcha del proyecto de 
un puente del Ministerio de Obras Públicas, en sus
titución del desaparecido puente de la Virgen de la 
Nueva, actualmente cubierto por las aguas del pan
tano. 

El señor Iglesias Puga, como Diputado presidente 
de la Comisión de Sanidad, propone a continuación 
la organización de un servicio de tan capital impor
tancia, como es el de tratamiento de la poliomielitis ; 
servicio que permita a la Diputación Provincial dis
poner de los medios necesarios para poder hacer fren
te a una posible epidemia en la provincia. 

Don Eugenio Lostáu, como Diputado-Visitador del 
Hospital Provincial, presenta una moción, proponien
do la adquisición de un inmueble en el que poder or
ganizar los turnos de descanso de las heneméritas 
religiosas de la Orden de San Vicente de Paúl, que 
prestan sus servicios en el Hospital Provincial. El 
señor Lostáu, con este motivo, se refirió al ahorro que 
supondría esta adquisición y las múltiples ventajas 
que reportaría. 

El Diputado-Visitador del Servicio Forestal, don 
Juan Muñoz Mateos, pidió autorización para iniciar 
nuevas repoblaciones forestales en los términos muni
cipales de Fuenlabrada, Hoyo de Manzanares, An-
chuelo, Corpa, San Sebastián de los Reyes, Rasca-
fría y Batres. 

Don José Luis Palenzuela propupo, y así se acor
dó, que se designara Director honorario del Instituto 
Provincial de Puericultura al Doctor don Juan An
tonio Alonso Muñoyerro, con motivo de su jubila
ción, y para distinguir una eficaz labor al frente del 
mencionado Instituto. También el mismo Diputado 
dio cuenta al Pleno de que se han inaugurado en 
el Colegio de la Paz diferentes mejoras, entre las que 
destacan, por su importancia, los nuevos comedores. 

El Diputado provincial don Lucas del Campo, como 
Alcalde de Alcalá de Henares, significó a la Corpo
ración Provincial el agradecimiento de las ciudad al-
calaína por el interés que la Comisión de Prensa y 
Propaganda y la propia Corporación Provincial están 
poniendo en la preparación del Día de la Provincia, 
que se ha de celebrar en dicha ciudad. 

Al final de la sesión, el Marqués de la Valdavia, 
como de costumbre, hizo un resumen de las activi
dades de la Corporación, resaltando las diversas 
inauguraciones de obras realizadas en los pueblos de 
la provincia, refiriéndose, igualmente, a los suminis
tros de energía eléctrica puestos en servicio reciente
mente, y a las visitas que el Gobernador Civil y Jefe 
Provincial de Movimiento hace por los pueblos de la 
provincia, y a los dos millones de pesetas que dicha 
autoridad ha concedido en plan de subvenciones para 
obras. 
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Día 16 de Agosto 

El día 16 de agosto se reunió el Pleno de la Dipu
tación Provincial. Se leyó el Orden del día, donde 
figuraban cincuenta y siete asuntos, por el Secretario 
general de la Corporación, don Sinesio Martínez y 
Fernández - Yáñez, y fueron 
aprobados todos aquéllos, en
tre los que figuran el plan bie
nal ordinario 1957-581 redacta
do para el desarrollo de la Cor
poración Provincial a los servi
cios municipales, fijándose pla
zo legal de treinta días para las 
reclamaciones que puedan for
mular los Ayuntamientos afec
tados. 

Se adjudicaron definitivamen
te las obras de abastecimiento 
de agua a los pueblos de Gua-
dalix de la Sierra, Anchuelo y 
Santorcaz, por un total de pese
tas 1.245.000, y se aprobaron los 
proyectos de igual servicio a Vi-
llarejo de Sálvanos, Camarma 
de Ésteruelas, San Agustín de 
Guadalix y Cadalso de los Vi
drios, proyectos valorados todos 
ellos en un millón de pesetas. 

Más de 1.000.000 
de pesetas produ
jo la Corrida de 

Beneficencia. 

Obras por varios 
millones de ptas. 

Aux i l io s econó
micos para estu
diantes necesita

dos. 

MUCHAS OTRAS OBRAS 

Se concedieron diversas aportaciones a los Ayunta
mientos de Somosierra, Talamanca de jarama, Lozo-
yuela, Buitrago del Lozoya, Loeches, Alameda del 
Valle, San Martín de Valdeiglesias y Navalcarnero, 
para obras de interés público, cuyo coste, en total, as
ciende a 500.000 pesetas. Se aprobaron, por un im
porte total de 50.000 pesetas, obras en los cemente
rios de Madarcos, Venturada, Redueña y Torre-
laguna, y se concedieron, finalmente, las construccio
nes de lavaderos públicos en Valdilecha, por 122.841 
pesetas, y por S2.381 cada uno, en Redueña, Ventu
rada, Piñuécar, Gargantilla de Lozoya y Villavieja de 
Lozoya. 

Se aprobó un contrato del Servicio Forestal para el 
arrendamiento de un terreno en Manzanares el Real, 
con destino a vivero de plantas. 

Se adjudicaron las subastas para la construcción de 
clínicas y vivienda del médico en Valdilecha, 313.139 
pesetas; Somosierra, 308.950 pesetas, y Colmenar 
Viejo, 244.600 pesetas. 

EXCELENTE SERVICIO FARMACÉUTICO 

Don Manuel Sanz Huerta, Visitador de los Servi
cios Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial, hizo 
un amplio informe de la labor realizada durante 1955, 
cuyos resultados —manifestó— superaron en grado 
destacable la obra efectuada en años anteriores. Sub
rayó el aumento de la demanda de medicamentos y 
el coste cada vez más elevado de los mismos, así 
como de las materias primas empleadas en su elabo
ración, para los que se presupusieron 3.700.000 pese
tas, que fueron necesario complementar con más de 
dos millones y medio de pesetas. Esto —añadió— ha 
permitido al Cuerpo Farmacéutico una mayor exten
sión de sus actividades, que se ha traducido en una 
economía de más de dos millones y medio de pese
tas, resultando de la comparación del coste real de 
los medicamentos elaborados (1.323.005,55 pesetas) 
con el gasto que hubiera sido preciso realizar si se 
hubieran adquirido en el mercado (3.811.595,36 pese
tas). Por otra parte, terminó el señor Sanz Huerta, 
se ha introducido, entre los nuevos medicamentos, 
cloromicetina y tirotricina sin restricción alguna, así 
como los modernos medicamentos pentobarbital sódi
co fenilbutazona y derivado butílico de la novocaína. 

Terminó el Pleno con unas palabras del Marqués 
de la Valdavia, quien, luego de congratularse por el 
nombramiento del señor Pombo Ángulo de Secre
tario nacional de la Prensa del Movimiento, hizo un 
resumen de las actividades provinciales durante el mes 
de la fecha e informó de los estudios que se están 
realizando sobre un servicio de incendios a los pue
blos de la provincia. 

Después, en su despacho, el Marqués de la Val
davia sostuvo su acostumbrado cambio de impresio
nes con los periodistas, a los que comunicó que el 
beneficio líquido de la Corrida de Beneficencia de este 
año ha ascendido a 1.083.749,95 pesetas. 

AUXILIO ECONÓMICO A ESTUDIANTES MADRILEÑOS 

La Diputación Provincial de Madrid, a través de 
su Comisión de Educación, ha convocado un concur
so para adjudicar auxilios económicos con destino a 
estudiantes necesitados de Madrid y su provincia. 

Estos auxilios económicos se otorgarán en metá
lico, y en las oficinas de la Corporación, Veláz-
quez, 89 (Sección de Educación), se facilitarán al pú
blico los requisitos necesarios y las condiciones que 
deben reunir los aspirantes a estas ayudas. Para cur
sar solicitudes se ha fijado un plazo de admisión que 
comienza hoy, día 17 del corriente, y termina el 29 
de septiembre del presente año. 
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este Convento y esta cripta no van a servir la España que pasa, sino a la que queda, a 

la España eterna; es un monasterio alzado para el Señor, que no puede morir. 

liste será el pergueño material y concreto de la gesta de la Cruzada. Cuando pasen 

ios años, sus héroes no andarán perdidos, vagando por el reino de las sombras, sino que 

tendrán aquí su recuerdo vivo, su piedad y sus lágrimas, su memoria y su súplica. En la 

cripta del monumento se debería escribir aquello d e : «Ante Dios, nunca serás héroe anó

nimo». Ya está aquí, clavado en roca viva, un pedazo de historia española, creyente y mi

litante, que libró la batalla de la Fe, proa a la Eternidad. 

Ortega vio el Monasterio escurialense como un pedernal gigantesco que estuviese es

perando siempre la conmoción capaz de abrir las venas de luego que surcan sus entrañas 

fort ¡simas, pero, más que pedernal, el monumento de Cuclgamuros me parece fuente de agua 

viva. De su piedra épica surgirá un chorro permanente de agua viva que fecundará las 

generaciones futuras. Los vientos de la meseta arrancarán a esta piedra delicadas armo

nías porque, pese a la impresionante solidez y a la vastedad de su fábrica, el Monasterio 

tiene algo de flecha; su Cruz, que asciende dominadora hacia los cielos vertiginosos, tal un 

ciprés gigantesco o bien una escala para ascender a Dios. «Allá se me quema el alma, 

ya no puede más bullir», que decía un místico nuestro. Esa Cruz se despliega sobre e! 

pasado y sobre el futuro como una de las constantes expansivas del modo de ser español. 

He aquí que cuando el viajero alcance a ver la Cruz del Valle de los Caídos, se dirá: 

«Esta es España». 

En ese gran cementerio alentará el misionero corazón de España, esa voluntad nues

tra de salvar al prójimo como a nosotros mismos. «Los nuestros no murieron por odio, 

sino por amor», se reza en la Oración de los Caídos. 

Hubo un tiempo —se escribirá en las crónicas—, allá por el año de 1936, en que Es

paña volvió a encararse consigo misma, después de muchos años de postración y decaden

cia. En conmemoración de esta victoria se alzó este Monasterio, torre señera, mascarón de 

proa de la España eterna. 

JUAN CARLOS VILLACORTA 

Imprenta Provincial - Madrid 




